

ES LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO... COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION... Teléfono 3744 - PERRY GIRTON - Frente al Teatro Raventós

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

OPINIONES SOBRE EL PROYECTO PRESENTADO AL CONGRESO POR EL DIP. PERALTA Y DON FRANCISCO GUTIERREZ SOBRE LA PROTECCION ARANCELARIA DE INDUSTRIA LECHERA NACIONAL

Visitamos al conocido y distinguido hombre de negocios, finquero don Ramón Madrigal hijo, quien nos recibió amablemente y nos dió su valiosa opinión sobre el proyecto de ley antes dicho. Don Ramón nos dijo: —De la aprobación del proyecto del diputado Peralta, depende la vida de la industria Lechera Nacional, tal vez la más importante después de la café. Esto no es una opinión, esto es una afirmación categórica, basada en el conocimiento íntimo de la cuestión. El movimiento tuvo origen en un estudio hecho por la asociación nacional de ganaderos, quien ante todo se colocó para hacerlo, en un plano de equidad y consideración para todos los intereses que afecta, tomando muy en cuenta el problema de la alimentación infantil. Hay algunos que se alarman infundadamente ante la posibilidad de la carestía de esos artículos en perjuicio del consumidor y andan propalando y adjudicándonos intenciones que no existen. Si ellos obran de buena fe, les rogamos que concreten sus temores públicamente por medio de la prensa, para darnos una oportunidad de desvanecerlos, dejándonos satisfechos en cuanto a los alcances de nuestros propósitos. Con el señor Rafael Vargas, lo encontramos en la Avenida Central. —Don Rafael — le dijimos — queremos su opinión sobre la protección arancelaria de la industria lechera nacional. Y amablemente nos dijo: —A mi parecer, eso no es solo justo sino indispensable. La industria estaba amenazada y en vespas de ruina, y debe hacerse algo efectivo. Me extrané mucho que un diputado como el señor Villafraña, obstaculizara para que se le diera dispensa a través de este asunto. Estoy seguro que la comisión de hacienda conoce sobre este asunto y está completamente de acuerdo. Hasta aquí las palabras de don Rafael. Conversando con el diputado don Julio Padilla. En la secretaría del congreso tuvimos el gusto de conversar con el diputado don Julio Padilla, a quien le pedimos su opinión sobre el proyecto de ley, y nos la dió ligeramente. El señor Padilla nos dijo: —Los lecheros tienen la competencia del producto extranjero por que, ellos no han sabido nacionalizar la venta del producto. Ellos pueden vender su leche si hicieran las diferentes clasificaciones que se hacen en otros países en relación a la calidad de la leche. Esta se clasifica en grados como A, B, C, a diferentes precios, y aquí se vende la leche desnatada al mismo precio que la leche de primera calidad. Yo considero esa ley buena, siempre que se declare la cláusula arancelaria que incorpore a la ley del azúcar, que evita la especulación.

EL LIC. DON RAUL GURDIAN EX SECRETARIO DE GOBERNACION NOS DA VALIOSAS IMPRESIONES ACERCA DEL MOMENTO ACTUAL

LAS CRISIS SON MUY BONITAS Y MUY INTERESANTES, PERO DESGRACIADAMENTE AFECTAN MUCHO EL CREDITO DE LA NACION Don Ricardo Jiménez tiene razón de no querer salir a la política en medio de esta indiferencia pública por toda campaña



Tuvimos el placer de conversar unos pocos momentos en el ex-secretario de gobernación licenciado don Raul Gordian. Ya está el señor Gordian de nuevo en su vieja oficina de abogado en donde una selecta clientela la distingue con su confianza. —Cómo está don Raul? —dijimos para iniciarnos en el reportaje. —Muy bien —nos dijo— Me encuentro muy tranquilo, alejado de la vida oficial, y he vuelto a mi oficina a reanudar mis trabajos abogadiles. Afortunadamente toda mi clientela ha vuelto

to y casi tengo olvidado el paréntesis del Ministerio de Gobernación. —Y de la vida política que nos dice? —No se da nada. Veo nada más el desarrollo de los acontecimientos sin que me preocupen lo más mínimo. —Ha visto usted que la crisis no se ha solucionado todavía? —Lo difícil era la cuestión hacendaria. Los otros ministros fueron repuestos con muy buen acierto. El señor Baudrit no puede ser mejor. Es hombre de talento, equívano y garantiza desde luego la imparcialidad del Gobierno en la política. El nuevo ministro de Fomento es otra persona que aunque encontrará una mala situación económica hará cuanto esté de su mano para continuar la labor de ese importante ministerio. Y en cuanto a don Leonidas Pacheco, no puedo sino decir que es un gran internacionalista y una distinguida personalidad que honra el cargo que ocupa. La dificultad está en hacérsela. Eso es lo grave. Si las crisis misteriales no tuvieran reflejo en la cuestión económica las crisis serían un buen deporte administrativo. Aquí donde no pasa nunca nada de trascendencia, podríamos hasta organizar debidamente crisis periódicas, pero lo malo es que los cambios de Gobierno en Costa Rica son muy graves porque lo que resulta afectado es el crédito nacional. Cada crisis trae consigo una crisis económica. Lo estamos viendo cada día.

"POR LA INSPECCION HECHA EN UNO DE LOS POSTES Y POR EL INFORME DE VARIOS BUZOS SE SABE QUE SE ESTA DAÑANDO EL MATERIAL DEL MUELLE DE PUNTARENAS", NOS DICE EL INGO. BRENES "URGE PROCEDER A UNA MINUCIOSA INVESTIGACION Y A CORREGIR EL MAL"

En la tarde de ayer conversamos breves palabras con el ingeniero don Victor Brenes, experto que laboró como jefe en los trabajos de construcción del muelle de Puntarenas. Le hablamos acerca de los informes por el presentado al gobierno y referidos a la posibilidad de que existieran daños en el material del citado muelle. Al respecto nos dijo: —En la secretaría de fomento existen los dos informes que sometí a la consideración del gobierno, cuando trabajaba en la obra de construcción del muelle de Puntarenas, referente a los daños que se presentaban en el material del muelle. Mi primer informe lo envié inmediatamente después que me enteré de los daños, pues al sacar uno de los postes del muelle notamos la existencia del mal. Y digo notamos porque de ello se dio cuenta el entonces administrador del ferrocarril al Pacífico, ingeniero Fournier, y creo que también el señor presidente. Tiempo después cruzó del caso ordenar a algunos buzos que hicieran una revisión del material del muelle que está bajo el agua; ellos me informaron que habían notado, después del trabajo minucioso realizado — ya que rasparon algunos pilotes para así darse mejor cuenta — daños en ese material. Se notaban agujeros y como los daños podían tener proporciones alarmantes, dije en el acto un nuevo informe a la secretaría de fomento, con carácter privado para que así si el gobierno se diera cuenta de las cosas, y si era del caso, ordenara los procedimientos pertinentes. Pero todo trascendió y al respecto se hicieron diversas publicaciones. Ahora se vuelve a insistir sobre el asunto y se citan mis informes, que están basados en las investigaciones que se llevaron a cabo. No veo el empeño de parte del superintendente del muelle de Puntarenas en afirmar que no existieran los daños. Creo que urge una revisión de ese material; que se saque un poste de los del muelle y que una vez raspado, para quitar las capas que se forman, se hagan las investigaciones. Nada se pierde con ello y si resultara que no hay daños mejor para el país; pero si no se mantenga la duda, que a nada conduce y que puede tener consecuencias en el futuro. Mis informes están claros y se basan, repito, en las inspecciones hechas. Hace algún tiempo se encontró el informe, pues si no tomamos medidas y los daños existieran, dentro de diez años ya no contaremos con muelle. En otros tubos del muelle viejo de Puntarenas, que fueron extraídos del agua, se notó también la existencia de esas perforaciones que tienen un espesor de más de 3 cuartos de pulgada. Los tubos del muelle de Puntarenas, el nuevo, tienen poco espesor, pues son huecos y si en ellos hubiera perforaciones el daño sería de mucho peligro.

UNA BREVE CONVERSACION CON DON JUAN DENT SOBRE TOPICOS DE ACTUALIDAD

LA CUESTION DEL MONOPOLIO DEL CAFE Y EL PRESTAMO DE CINCO MILLONES DE DOLARES

Nuestro excelente amigo el caballero don Juan Dent, es amigo nuestro, pero no de los reportajes. Siempre prefiere que lo deje jamos para después. Y ese después casi siempre es nunca. Sin embargo, la compulsión de los reportajes es mucha. O mejor dicho, la indiscreción. —Don Juan — le dijimos — la situación se compone. Vienen cinco millones de dólares, regalados al gobierno, por solo un permiso de lotería... —Me alegro — nos contestó. — Quiere decir que progresamos a ojos vista. La suma me parece un poco reducida y el proyecto bastante limitado. Podía aumentarse esa suma al doble y de una vez crear aquí una especie de Comandante de Luxemburgo, con su Montecarlo y todo. Ríetles, cabarets, dados, amor, fiesta, alegría... —Sin embargo — decimos — si el proyecto es serio. —Ya lo creo que es serio, como se ha presentado eso muchas veces en Costa Rica. Lo que pasa es que siempre los que tal proponen se llevan un golpe de la puerta oficial en las narices. Que es, a mi juicio, lo que merecen. Las propuestas son un poquito ofensivas según mi manera de ver las cosas. Ya que estábamos conversando con don Juan sobre estas cuestiones de interés público, le preguntamos si había leído el reportaje de don Joaquín García Monge sobre el monopolio del café, y nos dijo: —S, lo leí. Don Joaquín no tiene miedo al comunismo. Yo tampoco lo tengo. En cuanto al monopolio del café, me parece que no tiene razón. Lo que pasa es que la largueza de los préstamos a los dueños de pequeños cafetales, trae por consecuencia la ruina de los que conlucen esos préstamos. El peligro es doble. La imprudencia de los que constan dinero para ampliar sus actividades, posiblemente sin medida, y la imprudencia no menos



grave de los bancos que prestan ese dinero sin cálculos justos. Pero eso es un fenómeno natural que se origina en los nuevos sistemas bancarios. Le facilidad de conseguir dinero a largos plazos hace fantasear a los pequeños agricultores. Lo que conviene es tener un control sobre estas operaciones. Si queremos que los pequeños productores conserven su propiedad, debemos limitar a sus posibilidades los préstamos que se les hagan. De otra manera se seguirá produciendo el caso, apañado por el señor García Monge, de que cada día rebaje el número de propietarios en pequeño y aumente el de los grandes propietarios, que son en definitiva compran las tierras excesivamente gravada por los bancos. Hasta aquí las manifestaciones del señor Dent, que nosotros agradecemos sinceramente.

Algunas personas nos han indicado que son muchas las casas de habitación que actualmente son inhabitables por su estado ruinoso

La alarma causada ayer en el barrio del Paso de la Vacca ha llamado poderosamente la atención de algunas personas que se han acercado a nuestras oficinas para indicarnos que el inspector de construcciones de la municipalidad no demuestra mayor interés por el cumplimiento de sus deberes desde el momento que existen numerosas casas que son prácticamente inhabitables por el estado de ruina en que se encuentran. Chincheros hay que con una terrible amenaza para los inquilinos y que no son reparadas tan solo porque sus propietarios no han sido nunca obligados a ello por las autoridades a quienes corresponde este importante capítulo de la seguridad particular de numerosas familias pobres. Traduciamos la queja a quien co responde.

EL LIC. DON JUAN RAFAEL ARIAS NO QUIERE HABLAR DE POLITICA

No sabe nada de nada. Permanece en silencio ya que no lo hizo así desde hace tiempo

A don Juan Rafael Arias se le atribuyen en la actualidad muchas cosas. Se dice que es el hombre de la situación, que es consejero áulico, que es facultativo de la política. Lo vimos esta mañana un minuto y nos le acercamos para pedirle algunas declaraciones. He aquí un diálogo interesante. —Qué nos cuenta don Juan Rafael? —Ni una palabra de nada. —Se dice que usted hace política muy activa. —No es cierto. —Por lo menos ha logrado penetrar el misterio de la política. —No señor. Yo vivo en Here dia. Allí no sabemos nada. —Cree usted que don Manuel Castro Quesada lance su candidatura? —No lo sé. Hace tiempos no veo a don Manuel. —Se habla de don Alfredo González Flores... —No lo creo. Lo único que sé es que don Alfredo ha manifestado categóricamente que no será candidato de ningún partido. No dudo que si sale algún Lic. Don Juan Rafael Arias candidato que le agrade, será su partidario, pero nada más. —Pero no dice don Alfredo cuál candidato le agrada entre tantos? —No dice nada. —Y la situación económica cómo la ve usted? —Igual que antes. Hubiéramos querido preguntarle a don Juan Rafael si continuaríamos a pan y agua, como sus vaticinios de antaño que se han cumplido fielmente, pero ya no era tiempo. El señor Arias se alejaba rumbo a quien sabe donde... quien sabe. Estos nuestros hombres, cuando callan es que tienen muchas cosas que decir.



Del Momento Político

Actividades del castrismo Día de grandes actividades ha sido el día de hoy para los castristas. Reuniones, conferencias, deliberaciones y toda clase de trabajos políticos ha habido en las filas de los simpatizadores y partidarios de don Manuel Castro Quesada. Los movimientos de estos elementos de la política que se con cepta activa, han sido de tal modo ostensibles, que se han hecho del dominio del público. Se supona que todas estas idas y venidas no tienen otro objeto que preparar la convención castrista de la que ya han hablado los periódicos.

Los acontecimientos nos convencerán en el futuro del significado de los movimientos actuales en las cuestiones de la lucha electoral que se avecina.

Los jimenistas de la Escuela de Derecho Aun cuando sin representación numérica, los estudiantes de la escuela de derecho han hecho manifestaciones escritas y públicas de su lealtad a don Ricardo Jiménez. Su término sentimental, es decir, su actitud en estos asuntos revela la cantidad de esperanzas que los ricardistas ponen en la actitud de su candidato. Hoy tuvimos ocasión de conversar con un grupo de ellos. El estudiante Fernando Lara nos manifestó lo siguiente: —Nosotros, como el resto de los grupos jimenistas, esperamos y se grupos compactos en derredor de nuestro candidato. No ha habido ni un solo gesto de falta de fe o de desaliento. Nuestro parecer es que debemos esperar que don Ricardo reconsidere su decisión de no aceptar la candidatura. Esperamos y esperamos, aun contra toda esperanza, porque creemos en el patriotismo del señor Jiménez, y esa es la garantía de que el acudillo no deje en los momentos de peligro a Costa Rica, que tanto ha sabido manejar con su talento y su carácter.

DON ALBERTO ECHANDI HA MANIFESTADO QUE EL NO HA ABANDONADO EL CAMPO DE LA POLITICA

Conversando con don Jorge Orozco Castro, sobre política y sobre la idea de las intenciones que abraiga el señor Echandi acerca de su acción política futura, nos dijo lo siguiente: —Estoy autorizado por el señor Echandi para repetir lo que el mismo dijo hace poco por la prensa. Esto es, que el señor Echandi no ha abandonado ni intenta abandonar el campo de la política como ha dicho algunos diarios de esta capital. De modo que estudiando las posibilidades de la candidatura que se le ofrece, pero que no decidirá nada en algún tiempo hasta no tener la seguridad de su nominación como candidato a la presidencia sea hija y producto de un movimiento nacional. No quiere embarracarse en aventuras. No cree que deba comprometerse en una campaña de la magnitud de la vendida por simples ambiciones o para responder a la adhesión o simpatía de un reducido grupo de partidarios. Los echandistas estamos en grandes actividades. — Continué el señor Orozco Castro — y probó se se definirá la política. Realmente se ha visto que esta no podrá ser una política de la derecha, como se ha visto en el curso de la

La secretaría de hacienda comienza a ser una preocupación pública No solamente en los comentarios de la calle, en los corrillos y mentideros políticos se oye protestar por la vacancia indeterminada que amenaza a la secretaría de hacienda. Se cree que la situación de crisis y desconfianza provocada por falta de pagos de los empleados públicos no se solucionará si no es con el nombramiento de una persona idónea y que disfrute de la confianza del público. En las conversaciones de pesu mas allegadas a la casa presidencial hemos tenido ocasión de oír que el nombramiento del nuevo secretario de hacienda es punto que se considera de vital importancia para el resurgimiento de la vida de los negocios y principalmente por estar ya a fines del mes y que se avencina el pago de otro mes a los empleados públicos. Personas que recibieron anoche la transmisión del partido republicano de don Carlos María Jiménez, nos dicen que los oradores dieron amplia explicación a la actitud del carlismo frente al gobierno. Ellos dijeron que el licenciado Jiménez Ortiz con vista de que el actual gobierno termina su período en medio de las tempestades económicas, no quiere agravarlas con las políticas. Se trata, pues, de un gesto de don Carlos María que lo alienta. Tales fueron esas manifestaciones que nosotros oímos siempre con devoción.

La labor de la comisión especial del congreso para arreglar la cuestión económica Los señores miembros de la comisión especial del congreso para arreglar los asuntos económicos en conexión con el Presidente de la República, están celebrando sesiones privadas para trazar un plan. Una vez que tengan un estudio de la cosa, se avocarán con el señor Presidente de la República a fin de comunicarle sus impresiones y proyectos. Posiblemente esta comisión intervenga en el nombramiento de ministro de hacienda. Cada vez que tenemos el placer de encontrarnos con don Ricardo Fernández Guardia, para quien conservamos una simpatía excepcional, quisieramos obtener de él algunas declaraciones. Siempre hemos creído que su nombre prestigia al diario en que aparece. Pero don Ricardo es esquivo. Hace tiempo que se metió en esos archivos nacionales y desde entonces los papeles empolvados y carcomidos por el tiempo, le han acaparado inconscientemente. No dejan de don Ricardo nada para el público. Así nos lo repitió ayer: —De política, no se ni una palabra. No me interesa. No quiero sino trabajar tranquilo en el rincón de los archivos nacionales. Veo la situación económica especialmente económica y nada más. Continúo escribiendo mis cosas y traduciendo documentos de interés para la historia del país. Esa es mi única labor. Voy y vengo para y de San Isidro a veces sin leer la prensa. —Y los graves asuntos nacionales? —Creo que eso debe interesarnos mucho a todos los costarricenses pero a su debido tiempo. —Cree usted don Ricardo, que el otro don Ricardo saldrá a la política? —No lo creo. Algunos de sus amigos aseguran que sí, pero habrá que verlo. Se anuncia que don Ricardo escribirá. Si así lo hace, podremos colegir por lo escrito cuáles serán sus intenciones. Y antes de despedirnos de don Ricardo conversamos con él de otros tópicos sobre los cuales ya se ha producido don Ricardo con la sabiduría que el tiene y con el acierto de su buen criterio. Lastima que no quiera hablarnos más largamente. Es uno de los hombres que nosotros oímos siempre con devoción.

LA LABOR DE LA COMISION ESPECIAL DEL CONGRESO PARA ARREGLAR LA CUESTION ECONOMICA

Los señores miembros de la comisión especial del congreso para arreglar los asuntos económicos en conexión con el Presidente de la República, están celebrando sesiones privadas para trazar un plan. Una vez que tengan un estudio de la cosa, se avocarán con el señor Presidente de la República a fin de comunicarle sus impresiones y proyectos. Posiblemente esta comisión intervenga en el nombramiento de ministro de hacienda.

DON RICARDO FERNANDEZ GUARDIA NO SE MEZCLARA EN POLITICA

ESCRIBE LIBROS, HISTORIA Y NADA MAS

Cada vez que tenemos el placer de encontrarnos con don Ricardo Fernández Guardia, para quien conservamos una simpatía excepcional, quisieramos obtener de él algunas declaraciones. Siempre hemos creído que su nombre prestigia al diario en que aparece. Pero don Ricardo es esquivo. Hace tiempo que se metió en esos archivos nacionales y desde entonces los papeles empolvados y carcomidos por el tiempo, le han acaparado inconscientemente. No dejan de don Ricardo nada para el público. Así nos lo repitió ayer: —De política, no se ni una palabra. No me interesa. No quiero sino trabajar tranquilo en el rincón de los archivos nacionales. Veo la situación económica especialmente económica y nada más. Continúo escribiendo mis cosas y traduciendo documentos de interés para la historia del país. Esa es mi única labor. Voy y vengo para y de San Isidro a veces sin leer la prensa. —Y los graves asuntos nacionales? —Creo que eso debe interesarnos mucho a todos los costarricenses pero a su debido tiempo. —Cree usted don Ricardo, que el otro don Ricardo saldrá a la política? —No lo creo. Algunos de sus amigos aseguran que sí, pero habrá que verlo. Se anuncia que don Ricardo escribirá. Si así lo hace, podremos colegir por lo escrito cuáles serán sus intenciones. Y antes de despedirnos de don Ricardo conversamos con él de otros tópicos sobre los cuales ya se ha producido don Ricardo con la sabiduría que el tiene y con el acierto de su buen criterio. Lastima que no quiera hablarnos más largamente. Es uno de los hombres que nosotros oímos siempre con devoción.



Don Ricardo Fernández Guardia

GLOSARIO DE LA PRENSA

Comentarios al Vuelo

“Critica”

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -.- Administración 2134

EL GENERAL PERSHING ENCONTRO Q' EL SISTEMA TELEFONICO MUNICIPAL DE PARIS ERA UN FRACASO

El general J. J. Pershing, comandante en jefe de las fuerzas expedicionarias americanas acaba de publicar un libro titulado: MIS EXPERIENCIAS EN LA GUERRA MUNDIAL en el cual dice que cuando llegó a Francia encontró que el servicio telefónico perteneciente al municipio era pésimo y añade: "Las líneas telefónicas a través de Francia eran tan ineficaces e inseguras como lo son todas las empresas del gobierno para asegurar una comunicación permanente..."

Leche Fresca

y cuidadosamente ordenada especial para niños delicados, he puesto a la venta en el Gran Hotel Metrópoli

VICTOR R. CESPEDÉS M.

El conocido empresario Mr. Perry Girton se hace cargo de la agencia Victor

Mr. Perry Girton, conocido empresario teatral, se ha hecho cargo de la agencia de la Victor Talking Machines y de los discos y radios de la misma marca, que ha estado por muchos años en manos de los señores Piza.

UN DEPORTISTA QUE AGRADECE UNA "SILUETA DEPORTIVA"

San José, 24 de junio de 1931. Para el que escribo "Chirigotas Deportivas" en CRITICA Pte. Apreciable amigo: Perdónese que sin conocerlo lo llamo así, a secas, apreciable amigo; y digo sin conocerlo porque puede que lo conozca o que no lo conozca. Lo que me induce a dirigirme a usted son sus frases de esa sección citada: si, frases que le agradezco: no por eso voy a dejar de ver que hice mal, de lo cual es hoy arrepentidísimo. Tengo casi once años de jugar por la Gimnástica y nunca en ese término he tenido nada que ver la Federación conmigo; y hoy, que por mis gracias tiene que ver, me castiga con el máximo; y pregunto yo por lo que a la liga respecta, ¿no es demasiado castigo el no poder ir a Colombia? ¿No es eso ya bastante? A mí se me ha cargado la mano, y créalo, querido amigo, se lo agradezco a la federación; tal vez así deje de jugar; creo que es el único deporte que sólo trae sinsabores o digo mal, la Gimnástica tal y como está hoy dirigida, es un semillero de ingratiitudes; yo no pedía que mis compañeros se solidarizaran con mi acción, no, pero que si recordaran que al que hoy echan de la Gimnástica, hizo lo que hizo por la Gimnástica y que yo soy, o mejor dicho, fui gimnástico cuando íbamos al campo, a perder caso de continuo; yo no he sido de los gimnásticos fogerosos. ¿De qué sirven entonces once años casi de buen porte? ¿De qué? Le digo con sinceridad, los componentes de esta Federación mueven a risa; sí, a risa; cuando se trata de castigar a un jugador llegan hasta el máximo, pero pobre aquel jugador que sufra algún accidente; no tienen ni la delicadeza de ir a verlo a la casa; pero para recoger lo que se hace en el estadio, para eso, si sirven para castigar a un jugador que nunca ha cometido faltas de su incumbencia. Perdónese que esta carta sea tan larga; le repito mis agradecimientos por sus frases, que han servido de lenitivo a este dolor; y le repito una vez más mi sincero arrepentimiento. Perdónese y mande a su amigo. Héctor Albertazzi A.

VOCES QUE LLAMAN EN LA NOCHE

Dice el Diario de Costa Rica que se han desatado unas voces que llaman en la noche. Nosotros creemos conocer la procedencia de esas voces y queremos denunciarlas a la policía para que los órdenes acallarse. Una de las voces que vocalizan más es la conciencia y una de esas voces es la voz de la conciencia. Si nosotros lo grámicos acallar esa pequeña voz se apagará asimismo otra voz que nos importa más de vez en cuando y es esa la voz del deber.

Pero lo que más nos molesta y más turba es la voz de "mirá, vos". Bueno, ya estamos peor que el propio Pepe Ruedalobola y nuestro humorismo va por el camino del retruécano y del calam bours.

Nos llamó también la atención que en el segundo título de la noticia se diga que esas voces son las voces de la Patria que clama por los exangües labios infantiles, de los niños que mueren en legiones por falta de asistencia médica. Creímos, realmente, que se trataba de una cosa efectiva y visible por eso nos preocupó el asunto por un buen rato. Además, nos dió en flor suponer que lo de legiones de niños se refería a la Legión Patriótica Renovadora imaginamos por un momento un cuadro terrible. Todos los ardientes idealistas de la legión con la cabeza abierta; sangrantes y aullando...

Venturosamente todo pasó sin que pasase nada y nuestros temores cayeron por su propio peso. Era, la leyenda de la no ficción, una simple frase retórica del reportero del diario.

ACHAQUES PERIODISTICOS

En la vida periodística hay una cantidad enorme de cosas que sorprenden pero que no son para morirse por ellas. Una de esas bellezas naturales del periodismo es la pobreza y la poca fecundidad de la musa de los reporteros. Se necesitaría poseer una paciencia benedictina y una virtud angelical para leer

LA NECESIDAD DE FOMENTAR LA CORRIENTE DEL TURISMO

Se pedirá al ejecutivo que suministre fondos a la comisión nacional de turismo a efecto de que esa comisión pueda desarrollar un plan de extensa propaganda en los Estados Unidos a efecto de traer un buen número de visitantes en esta época de verano, se entiende, en el norte. Parece que actualmente este capítulo de verdaderos ingresos para el país ha sido totalmente descuidado y que actualmente

EL LICDO. DON MANUEL FRANCISCO JIMENEZ PARTE EL DOMINGO PARA LOS ESTADOS UNIDOS

E, próximo domingo parte para los Estados Unidos el licenciado don Manuel Francisco Jiménez acompañado de distinguidos miembros de su familia. Tuvimos oportunidad de conversar con él y le dijimos que el público relacionaba su viaje con las negociaciones de empréstito y nos dijo: "No es cierta tal versión. Voy en viaje personal y regresaré dentro de cuatro semanas. Cuando regrese podré comunicarle algunas impresiones. Aprovechamos la oportunidad de saludar al licenciado Jiménez y de desealar un feliz viaje. Nos abstuvimos de hablarle de política por la premura de la entrevista."

COMENTARIOS FORZADOS

He aquí que no tenemos material para nuestros comentarios. Después de la tormenta sigue siempre una calma chicha. Las noticias de los diarios nos parecen anodinas y suprimamente fastidiosas. No tienen ni la información de un crímen y todo es paz y ventura. Ni

Tuto echa sus dragones a la calle, ni le aceptan la renuncia a Toledo, ni le pagan a don Jacinto Pio Arango las sumas que le adeuda el gobierno no sabemos por qué chismes que fue a hacer a los Estados Unidos, ni Mr. Girton le entra a tiros a Guadalupe por su reglamentación de las Estaciones Radiodifusoras, ni Carlos María se fusiona con nadie, ni Pepe Ruedalobola escribe algo con gracia, nada, señores, nada pasa en esta Beocia feliz. Pero aquí va a pasar algo y algo gordo, porque esta situación es verdaderamente insostenible, inaguantable y nos está convirtiendo a los josefinos en un hato de neurasténicos y maniacos, enfermos, con una psicosis obsesiva.

Y vean ustedes si somos torcidos que ni al mismo Solón le pasa nada a pesar de que las dió con una señora tormenta, con una terrible y terrorífica tempestad.

UNA ANECDOTA DE FERIA

Una artista milanesa se hallaba escasa de dinero. En su desesperación decidió apelar al último recurso y escribió la siguiente carta:

Querido: No tengo un centavo. No me dejes en tan espantosa miseria. Eres tú la única criatura del mundo a quien puedo dirigirme. Eres el único hombre a quien he amado en mi vida y a quien he dado la prueba suprema. No me abandones por piedad! Piensa que si me niegas lo que te pido, pondré inmediatamente fin a mis días...

Tu infortunada, Gabriela. Después de sacar la carta, la "infortunada Gabriela" salió a la calle rápidamente, tomó un auto y se hizo conducir a una oficina del centro, donde dió el siguiente orden: "Hágame, con el mimeógrafo cien copias de esta carta. Pero, ¡tenga en cuenta que les necesito todas para esta noche sin falta!"

LA NECESIDAD DE FOMENTAR LA CORRIENTE DEL TURISMO

No existe material de propaganda que explique e informe a los viajeros de las comodidades de que pueden disfrutar con el nuevo gran Hotel Costa Rica. Muchas personas están empujadas en que se haga una buena propaganda de turismo y al efecto realizarán gestiones a efecto de que la junta nacional de turismo pueda efectuar una labor más efectiva y eficiente.

EL LICDO. DON MANUEL FRANCISCO JIMENEZ PARTE EL DOMINGO PARA LOS ESTADOS UNIDOS

E, próximo domingo parte para los Estados Unidos el licenciado don Manuel Francisco Jiménez acompañado de distinguidos miembros de su familia. Tuvimos oportunidad de conversar con él y le dijimos que el público relacionaba su viaje con las negociaciones de empréstito y nos dijo: "No es cierta tal versión. Voy en viaje personal y regresaré dentro de cuatro semanas. Cuando regrese podré comunicarle algunas impresiones. Aprovechamos la oportunidad de saludar al licenciado Jiménez y de desealar un feliz viaje. Nos abstuvimos de hablarle de política por la premura de la entrevista."

G. ARTAVIA

Sastrería ESTRELLA de ARTE (Frente a oficina del cable)

PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS Ha Recibido la Tienda "EL GLOBO" ELEGANTES Y MAGNIFICAS PIJAMAS Y CAMISAS DE DORMIR Señora: Pase a verlas, hay preciosidades ANTONIO HERRERO.

NUESTRA SOCIEDAD

Viajeros MEDALLONES. Hoy ingresará a esta capital, procedente de México, el señor doctor Modesto Huete, quien viene a radicar por un tiempo entre los suyos. Presentamos nuestro saludo de bienvenida. Regresó a Puntarenas el joven don Arturo Echandi. Estuvo en esta capital procedente de Ajuetá el licenciado don León Cortés. Procedente de Cartago se encuentra en esta capital don Arturo Volio J. Procedente del Guanacaste ingresará mañana a esta capital el nuevo secretario de fomento don Francisco Mayorga Rivas. Mañana ingresará al país procedente de los Estados Unidos el joven don Ellis Hazera. Le anticipamos el estimable amigo nuestro saludo de bienvenida. Invitación que agradecemos. Hemos recibido la invitación para el suntuoso baile del San José Athletic Club en su nuevo local, con motivo del sexto aniversario de su fundación y en honor de los presidentes honorarios del club, don Alberto Aragón y don Adolfo Cañas y sus distinguidas señoras. Existe gran animación entre nuestra sociedad por este baile que será la fiesta social de más reñón que hasta ahora haya dado este importante centro social. Baile en Heredia. Mañana en la noche, en los espacios salones de la tienda de don Ramón Solera dará don Abel Chaves un baile por el cual reina gran entusiasmo pues según nos cuentan las fiestas que se han venido efectuando los sábados en casa de don Abel, resultan muy simpáticas. UN TRAJE de DISTINCION El complemento del caballero. Se hace la Sastrería de JOSE D. NAVARRO P. REGRESO W Después de una ausencia de casi treinta años, salió el 15 de este mes de la ciudad de México, el licenciado don Fausto Orozco Castro, quien arribará a Costa Rica dentro de unos días. Le anticipamos nuestro saludo de bienvenida. VIAJEROS Se encuentra en esta capital, de Limón, el estimable caballero don Rafael Eduarte. ENFERMOS W Mejor de salud se encuentra don Joaquín Tinoco Lara. Se encuentra mejor de salud la distinguida señora doña Pepa de Echandi. En vía de restablecimiento se encuentra don Edwin Góngora. Completamente restablecida se encuentra la estimable señorita María Cecilia Lara. En muchas ocasiones hemos solicitado opiniones de este activo e inteligente industrial. Sus ideas tienen siempre un marcado carácter de madurez y sensato reposo que nos agrada y que hoy transmitimos a nuestros lectores por contener puntos de vista personalistas y originales. Me preguntan ustedes, nos dijo el señor Castro Valverde, acerca de mi opinión respecto del ferrocarril al Pacífico, y de ello sólo puedo decirles lo que ya se ha repetido hasta la saciedad. Mi ferrocarril al Pacífico tiene una importancia excepcional como contrator y válvula de escape para contener y mantener bajos los precios y tarifas de transporte para el comercio de importación y de exportación. Lógico es que lo defendamos con toda energía y celo esa arteria de nuestra independencia económica. No creo que deba abandonarse, como algunos creen la obra de electrificación que tantos sacrificios ha costado al país. En cuanto a que la empresa es un desastre en su aspecto administrativo, eso tiene remedio. En este punto mi criterio va con el de aquellos que consideran que esa empresa nacional debe ponerse en manos de una junta directiva o administrada y representada que la actual junta nacional de electricidad. Sus miembros a más de ser de reconocida honradez y de honrada habilidad indubitable, tienen además una virtud poco común, y es la de trabajar con disciplina y cohesión, la de estudiar a fondo con verdadera seriedad los problemas que afectan sus atribuciones y deberes sociales y administrativos. Otras muchas cosas interesantes nos dijo el señor Castro Valverde, opiniones y pareceres que iremos dando a conocer a nuestros lectores en futuras ediciones.



Señora SOLITA ZAMORA. Bella damita de la sociedad herediana, a quien CRITICA presenta un respetuoso saludo

Sastrería Cárdenas Tel 3649

Con el activo e inteligente industrial don José María Castro Valverde

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO. (LINEA HOLANDESA DE VAPORES) Vapor COSTA RICA 15.000 toneladas. Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Crotón, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havra, Amsterdam y Hamburgo. Sale el 17 de Junio LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS. Servicio de Vapores entre Curazao y Maracibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS. Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a Agentes Generales, SASSO & PIRIE, SUCESORES. FELIPE J. ALVARADO & Co. SUCS. S. A. Sub-Agentes en Limón

Conferencia en la Escuela Mercantil Manuel Aragón

Esta noche, en el salón de actos públicos de la escuela de comercio Manuel Aragón, dictará el doctor Merz disertará sobre un tema de actualidad como es el "Protección Arancelaria". No tendremos el éxito de esta conferencia Merz, una conferencia, la conferencia, dados los dotes y experiencia de la serie de conferencias que el doctor Merz, este



Para aumentar las fuerzas intelectuales y físicas

La OVOMALTINA es la salud. Dr. A. WANDER S. A. BERNA (Suiza). Agentes para Costa Rica THE COSTA RICA MERCANTILE CO. San José

La OVOMALTINA es la salud. Dr. A. WANDER S. A. BERNA (Suiza). Agentes para Costa Rica THE COSTA RICA MERCANTILE CO. San José

TREJOS HNOS. La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

MANTEQUILLA

MARCA

"COLIBLANCO A. G. S."

A C 2.00 LIBRA

DE 460 GRAMOS

LECHERIA CENTRAL

GONZALEZ LAHMANN HNOS. Telefono 2288

CINCO OBREROS MUEREN EN UN ACCIDENTE EN ROMA

ROMA, 26. — Cerca de Saliceto, una vagoneta puesta en marcha por una imprudencia causó la muerte de cinco obreros, habiendo sufrido heridas de gravedad otros once.

La cámara francesa y el plan Hoover

PARIS, 26. — La cámara acordó aprobar la contestación del gobierno a la propuesta del presidente Hoover, cuyo texto fue publicado hoy. Como se habla anunciado, impone la condición de que Alemania entregue al banco internacional de pagos de Basilea los llamados pagos incondicionales.

Hillig y Hoirris llegan a Copenhague

COPENHAGUE, 26. — Los aviadores Hillig y Hoirris llegaron a ésta a las 2.10 p. m., habiendo salido de Bremen a las 11.37 a. m. Se les tributó un entusiasta recibimiento.

Falleció el famoso "Trader Horn"

LONDRES, 26. — A la edad de 82 años murió hoy en Whitstable Aloysius Horn, el famoso "Trader Horn", autor del libro de aventuras de este nombre, del cual ha sido hecha la película del mismo nombre.

AFRECHO DE TRIGO

DONDE

Tomás Fernández

EL ASUNTO DE LAS TRAVIESAS EN EL FERROCARRIL AL PACIFICO

Se han estado haciendo a cabo las investigaciones para averiguar quién fué el autor de un artículo publicado en uno de los últimos números del desaparecido vespertino A. B. C. con el título de "El asunto de las traviesas del ferrocarril al Pacifico" firmado por el pseudónimo de José Baldwin. Con éxito se han llevado a cabo las investigaciones en la oficina de corte habiéndose averiguado que el autor de esos artículos es Ernesto Ramirez Urrutia, antiguo empleado de la empresa del Pacifico.

SEGUNDA CONFERENCIA DE LA SOCIEDAD CIENTIFICA COSTARRICENSE

El 27 de julio a las 9 horas, en el Salón del Museo Nacional se dictará la segunda conferencia de esta importante sociedad. El profesor don Alfredo Anderson dictará esta conferencia sobre el siguiente tema: "Problemas Forestales". No dudamos del éxito de esta conferencia puesto que el señor Anderson es un experto en cuestiones forestales.

LA MAS DELICIOSA, SANA Y NUTRITIVA CONFITURA PARA NIÑOS

Bocadillos de La Tricopilia

SE VENDEN EN TODAS PARTES A C 0.10 CADA UNO. Guarde las envolturas y cámbielas por valiosos premios en el ALMACEN SASSO

Miss Ruth Nichols persiste en su empeño en realizar el vuelo transatlántico.

San Juan, Nuevo Brunswick, 26. — El aeroplano de Miss Ruth Nichols, que sufrió serias averías en el accidente ocurrido al aterrizar aquí y en el que resultó herida Miss Nichols, ha sido desarmado y será enviado a Detroit para su reconstrucción. Miss Nichols, que se encuentra en el hospital, declaró que tan pronto como se haya curado y esté listo su aeroplano, intentará realizar el vuelo a París.

Ayuda financiera a la India

LONDRES, 26. — Mac Donald anunció en la cámara de los comunes que el gobierno británico está dispuesto a prestar su ayuda financiera a la India, si ello es necesario para mantener su crédito mientras se soluciona su problema constitucional.

Entra en vigor la nueva ley religiosa en Veracruz

VERACRUZ, 26. — La nueva ley limitando el número de sacerdotes católicos ha sido puesta en vigor, presentándose los primeros incidentes en Villajara y Altotonga cuyos curas han pedido protección a las autoridades federales.

La cámara francesa aprueba los créditos para completar las fortificaciones

PARIS, 26. — A pesar de la oposición de los socialistas, la cámara aprobó los créditos adicionales de dos mil cuatrocientos millones de francos para completar las fortificaciones de la frontera, para lo cual se ha votado un total de tres mil ochocientos quince millones. Los socialistas trataron de demorar la aprobación hasta la realización de la conferencia del día siguiente en Ginebra. El resultado de la votación fué de 420 contra 156 en lo que se refiere a esta demora, y de 430 contra 155 en la aprobación de los créditos.

Los Estados Unidos, están dispuestos a llegar a un acuerdo con Francia

WASHINGTON, 26. — El gobierno ha indicado su deseo de llegar a un acuerdo con Francia en lo que se refiere a las objeciones presentadas por ésta al plan Hoover. El departamento de estado ha informado en un memorandum que el secretario Mellon trata de establecer un entendimiento en ese sentido.

Mellon conferencia con los estadistas franceses

PARIS, 26. — El secretario de hacienda de los Estados Unidos, Andrew Mellon, almorzó hoy con Briand, con quien conferenció largamente acerca de la propuesta de presidente Hoover. Asistieron al almuerzo también el embajador americano, Edge, Flandin y Pletri. Flandin conversó después detenidamente con los funcionarios del Banco de Francia. Mr. Mellon explicó detalladamente los propósitos de Hoover, manifestando que los sacrificios económicos que los Estados Unidos harán sobrepasan a los de las demás naciones.

Se ordena el retiro de la primer nueva juez de Nueva York

NEW YORK, 25. — La sala de apelaciones de la corte suprema ha ordenado el retiro de Jean Norris, la primera mujer que en esta ciudad aceptando cinco de los seis cargos presentados contra ella probando que no desempeña fielmente su cometido. La señora Norris oyó la decisión con gran calma, mientras el público que presenciaba la deliberación del tribunal hizo manifestaciones en favor del fiscal Seabury, quien lleva a cabo una investigación de todos los departamentos judiciales para corregir sus deficiencias, investigación a la cual se debe el retiro de Mrs. Norris.

Intenso calor en Chicago.

CHICAGO, 26. — Hoy ha sido el día de más intenso calor en esta ciudad, marcando el termómetro noventa y cinco grados (Fahrenheit). Desde hace tres días la ciudad es azotada por una ola de calor, pero la temperatura no había pasado todavía de setenta y seis grados.

El general Aguinaldo y la libertad de Filipinas.

MANILA, 26. — El general Emilio Aguinaldo ha manifestado que se propone ir a los Estados Unidos a trabajar por la independencia de las Filipinas, tan pronto como se restablezca, pues actualmente está en un hospital por haberse fracturado una pierna.

El Empréstito de don Manuel Solera al Gobierno será posiblemente aceptado por el Sr. Pdte. de la República

Las actividades del poder ejecutivo en estos momentos se concretan a estudiar la propuesta del caballero don Manuel Solera para hacer un préstamo al gobierno de dos millones de dólares. El señor Solera al regresar de los Estados Unidos trajo ya esta propuesta, y como nos lo manifestó en el interesante reportaje que publicamos en nuestra segunda edición, no lo había presentado porque no conocía las condiciones actuales de la política oficial que era distinta a la que dejó cuando se ausentó del país. Las bases principales de este empréstito son bastante aceptables. El préstamo es a largo plazo, interés del siete por ciento y desconocemos el descuento. Todas sus condiciones son moderadas según nuestras noticias. La dificultad consiste en la renta que pueda enajenarse para pagar este nuevo préstamo. Lo posible es que se afecte la renta del café y la de la cédula personal si el congreso aprueba ese proyecto. Persona conocedora de estas materias económicas nos aseguraba ayer que el señor presidente tiene un plan especial para ofrecer la garantía del empréstito. Don Manuel Solera estuvo ayer conferenciando largo rato con Mr. Lindo y con don Manuel Francisco Jiménez, quienes también están interesados en esta importante operación.

Caso de que se llegue a un acuerdo, esta operación se efectuará inmediatamente porque el gobierno tiene autorización para con tratar el empréstito de carreteras, toda vez que para construírlas se han invertido dineros del país, no habrá dificultades legales ningunas. También traerá por consecuencia esta operación, el nombramiento de secretarí de hacienda.

Si Ud. tiene fiebre o un dolor intenso busca El MEDICO. Cuando usted tiene que comprar o vender una propiedad o estudiar un cambio por otra, a quien busca...? A. CORONADO TELEFONO 3196 Altos Crédito Hipotecario

CADA DIA HAY MAS PERSONAS QUE RECOMIENDAN LA PINTURA "PABCO"

La nueva sociedad mercantil Solera y Co. S. A.

Hemos recibido la siguiente circular de la nueva Sociedad Solera y Co., la que con gusto insertamos para beneficio del conocimiento del público lector de este diario:

Junio 17 de 1931. CRITICA, Diario de la Tarde. Pte. Muy estimado señor: Tenemos el honor de poner en conocimiento de usted, que por escritura otorgada ante el notario público licenciado Manuel F. Jiménez, en esta ciudad, a las 17 horas del 23 de abril pddto., debidamente inscrita, hemos constituido la sociedad mercantil anónima que gira bajo en esta plaza bajo la razón social "Solera y Co., S. A.", que se dedicará en general al comercio de importación y exportación. Al iniciar los negocios de la nueva firma tenemos el gusto de ofrecer a usted los servicios de nuestra casa, esperando que nos favorecerá con sus gratas órdenes. Aprovechamos la oportunidad para ofrecerle de usted muy atentos y seguros servidores, Solera y Co., S. A.

Quiere usted lo mejor: PARA SU FAMILIA? PARA SUS HIJOS? PARA USTED MISMO? Pues no vacile en comprarlos el famoso Pan de Musmaní Hnos. Más Rico Más Higiénico Más Barato.

Pasaportes y Visaciones Expedidos por la Gobernación de San José

25 de junio de 1931. Pasaportes Manuel F. Jiménez O., costarricense, va para Estados Unidos. Antonio Trujillo R., español, va para Panamá. Vicenzo Bruno, italiano, va para Panamá. Saino Girolamo, italiano, va para Panamá. Laván Andisho, persa, va para Panamá. Visaciones Guillermo Revilla D., español, va para Colombia.

RADIOS ONDA CORTA :: ONDA LARGA De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago VICENTE LINES C. Agente Distribuidor San José Apartado No. 26

ESPERESE! No se conforme con volverse loco cuando tenga un dolor de cabeza, o de cualquier otra clase. Acuda a la CAFIASPIRINA y verá que en un momento le da completo alivio, le devuelve las fuerzas y le proporciona un saludable bienestar sin afectar ni el corazón ni los riñones. "SI es BAYER es Bueno"

Comentarios de la Política Internacional

La Francia que no olvida

Gran disputa entre socialistas y radicales franceses. Aquellos acusan a "Le Populaire". Estos se defienden en "La République". "L'Œuvre" echa las culpas. ¿Por qué ha sido vencido Briand por Doumer? Se habían comprometido a votar al hombre de Locarno quinientos diputados y senadores. Un cenfemar falló al compromiso. La votación era secreta. Y este secreto impulsó a muchos parlamentarios a lo que llama Léon Blum, con frase energética, la traición torpe...

Y tan torpe... Públicamente, Francia, por el instrumento de sus cámaras ha renegado de la política de concordia y de paz. Porque no se trata sólo del triunfo de Briand, sino de la derrota del brigandaje, es decir, de la escarificación de un hombre que, desde el fin de la guerra, se ha esforzado, contra Millerand y contra Poincaré, en reconciliar a Francia con Alemania. Doumer ha dicho, en Versalles, al recibir la felicitación glacial de su rival vencido, que es también pacifista: "¿cómo no lo sería — ha añadido — si la guerra me ha quitado cuatro hijos?" Pero hay muchas maneras de sentir el pacifismo. Sólo hombres espectaculares, como Guillermo II o Mussolini, siempre en escena, y preocupados con la galería, son capaces de hablar de las espadas aguzadas y de la pólvora seca y de cantar la belleza del cañón, la ametralladora y el avión de bombardeo. De ordinario, los soberanos y los gobernantes invocan la paz y la proclaman bien supremo. Pero detrás de las obligadas hipocresías latentes de los odios, todas las envidias, todos los temores, todos los prejuicios que hacen inevitables, pero típicamente, los choques de naciones. Ese pacifismo de revista militar y de nota diplomática, es el que desencadenó la conflagración en 1914. Y es el que profesa Doumer, que el 13 de junio reemplazó a Doumergue en la presidencia de la república francesa.

PARA UN SERVICIO DE AUTOMOVIL, RAPIDO Y EFICIENTE EN CARROS NUEVOS Llame al Teléfono 2488 BUSTAMANTE y Cia. VOCES DEL PUBLICO El problema de Dallas

El problema de Dallas

A la vejez, viruelas. Ya estábamos creyendo nosotros que este largo paréntesis de silencio habido en las cuestiones eléctricas se debía al cabo a un posible entendimiento justo entre ambas entidades. Y lo creíamos así porque el público tiene que creer siempre lo mejor; y sobre todo si lo mejor viene en descargo de una pesadilla. Ya estamos aburridos de una manera completamente esciencera, de tanta nota y de tanto comentario. Las cosas que el doctor Salazar viene diciendo de don Alfredo, solamente son comparables a las que don Alfredo viene diciendo del doctor Salazar. Comparables desde luego en lo largo y en lo absurdo, porque en lo sustancial, no se pueden comparar toda vez que de sustancial no tienen nada. Cuando el doctor sale por peteneras, don Alfredo escoge la segundilla, y si el doctor se allana a la segundilla, entonces don Alfredo se va de peteneras. La cuestión es no entenderse de ninguna manera. Pero después de este paréntesis, pensamos nosotros que ya la cuestión vendría en serio. To los esperamos como la nota que ahora se publica hubiera sido tenida a algo de verdad, aun cuando esa verdad fuera ya la orden de expropiación total de las compañías. Pero no hay tales carne ros. O mejor dicho, si los hay, por que dicen que el chivo cuanto más se echa para atrás, más fuerte es el topetazo. Ahora resulta que antes de arreglar nuestras cuestiones eléctricas conforme a nuestras propias conveniencias, lo que propone la junta es que arreglemos las cuestiones de Dallas. Que quién es Dallas? Pues la verdad a lo mejor resulta una película, pero lo cierto es que tenemos que arreglar esa cuestión. De modo, pues, que a la junta le interesa poco nuestros asuntos eléctricos. Que el doctor Salazar siga haciendo lo que le de la gana, que pasee en auto, que escriba notas, que no se ajuste a ningún contrato, que vaya y que venga, es cuestión sin importancia. Lo que importa ahora es el asunto de Dallas. A la junta le ha dado por Dallas, y to que nos está dando es la lata.

RIASE usted de los RESFRIADOS y la Grippe, mientras tenga al alcance de sus manos, las famosas PASTILLAS de ADAMS. Dr. R. MARCHENA Oficina en el Consultorio Médico Consultas de 10 a 12 y de 2 a 4 Teléfonos: Oficina 1706. Habitación 2116

AL MARGEN DEL DEPORTE

De los últimos sucesos futbolísticos, podemos decir mucho; a aquello fue algo sobrenatural y la combinación de boxeo y juego de foot ball que nos dieron por algunos minutos fueron sorprendentes. Entre nuestros deportistas algunas veces olvidan lo que significa el deporte, o porque lo aman mucho y para complacer al público combinan dos deportes muy diferentes como son el foot ball limpio y el boxeo - patada sucia.

Y dejándonos de bromas, en serio queremos dar las más calurosas felicitaciones a los clubs Gimnástica y Orión, no porque jugaron bien, sino porque tienen dos madrinatas que como decía "Chuto", parecen dos muñequitas de mil colonias; ¿quién no juega bien foot ball si sabe que dos preciosas damitas están animándolo y esperanzadas en el triunfo? Hasta Fallitas bajaría de sí alto puesto en la casa presidencial para recibir en el zafate y dárles el triunfo a las madrinatas de los clubs.

En este vespertino de nombre académico han salido unas siluetas muy simpáticas; dedicadas a nuestros deportistas y dos que son joyas de delicadeza, dedicadas a dos lindas madrinatas, pero no les han dedicado una silueta deportiva a los guarda - líneas. Esperamos que "Chuto", acocia esta iniciativa como debe ser y les dedique a esos héroes del deporte una simpática silueta deportiva.

Entre los empleados del gobierno, ahora que no pagan los sueldos a tiempo, nosotros les aconsejamos dedicarse al deporte para que olviden. Les aconsejamos, mos el boxeo para que se las desquiten con algún compañero de oficina; así, entre los golpes olvidan el sueldo, a la suera y todas las demás calamidades que se acientan y se sienten más cuando no hay plata.

Pepet y Arayita Son figuras del zafate, pero figuras aristocráticas; saben jugar y juegan limpio, como Dios manda y las reglas del deporte indican a todos aquellos que respetan al público, que ávido asiste a los encuentros futbolísticos. Arayita se le está deformando la cabeza de tanto cabecear y a Pepet se le ha formado un callo en la frente. Pero no se pongan tristes, que esas son chispas del trabajo.

Muy pronto nos dejan los gimnásticos; se van a conseguir laureles para su club; se van para Colombia. Nosotros los fanáticos seguiremos esa jira de la Gimnástica paso a paso; esperamos de ellos muchos triunfos y mucha caudalerosidad; esto no lo dudamos, puesto que los acompañará Fito Blanco, el gimnástico más gimnástico y un caballero en toda la extensión de la palabra.

El tenis es el deporte aristocrático; se juega vestido de blanco, y no está al alcance de todos. Este deporte debía popularizarse puesto que es un gran ejercicio físico. Esperamos que la municipalidad cuando entre en mejores tiempos construya algunas canchales públicas para que se fomente ese deporte en Costa Rica y que no sea sólo para el privilegiado, ya sea por su dinero o posición social.

Y qué hay del base ball y del basket ball? Vendrán los panameños a darnos unas cuantas lecciones. Ojalá que sí, para dárles un chance a nuestros deportistas de ver jugar esos deportes que en Panamá los juegan, tan bien como se juega aquí el foot ball. Entréense deportistas costarricenses, para que no los coja el toro.

ARTEL

NOTAS TEATRALES

El Domingo Variedades y América estrenan maticas modernas e interpretada por los actores más fuerte y emocionante de las obras dramáticas hispanas más notables, "El Proceso de Mary Dugan" totalmente hablada en perfecto español

Nunca con más justicia que ahora señalamos a la consideración y buen gusto del público josefino la emocionante y magistral film hablada en español, grandiosa su per - producción de Metro Goldwyn Mayer, "El Proceso de Mary Dugan". No hay sentimiento humano que no se toque con intensidad en el film; el amor fraternal, el sacrificio heroico de aparecer culpable para que no llegue la borrasca a conocimiento de aquel por que se sacrifica. En una palabra, to

do es emoción, dolor, martirio. Los intérpretes de esta maravillosa obra, incuestionablemente que son los más destacados del cine hispano - parlante: José Crespo, María Ladrón de Guevara, Ramón Pereda, Elvira Mencia, Juan de Landa, Rafael Rivas, Celia Montalván, Della Agaña, Soriano Viosca, Tullia Villarreal, Adriana D'Ambricourt y Romaldo Tráfico. Sobemos que el aparato de los cines para esta notable función está en creciente.

El Variedades pasa hoy por la pantalla en funciones popularísimas a las 6.30 y 8.30, la colosal gran producción hablada en español TRADER HORN

Todo San José ha expresado los más calurosos y entusiastas comentarios de la espléndida y verdaderamente extraordinaria producción "Trader Horn", que Metro Goldwyn Mayer después de diez años de incansables trabajos en tierras inhóspitas del África e invirtiendo grandes fortunas, presentó a la admiración del mundo.

Esta totalmente hablada en español y toman parte en ella tribus enteras de cabaleros y pigmeos, en sus propias aldeas, así como las grandes manadas de fieras que inmemorialmente habitan en aquellos bosques vírgenes. Las Variedades la reprisa hoy en las funciones de las 6 y 8 y 8.30 a precios de entrada popularísimos: Cincuenta Céntimos.

Mañana Sábado hay un agradable estreno en el Variedades: La película de aventuras, musicalada y parlante con títulos en español, BILLY EL CHICO

Un compendio admirable de las tan gustadas aventuras del oeste americano tendrá la oportunidad de admirar el público mañana sábado en el Variedades. Se trata del estreno de la singular film "Bill el Chico", sonora y parlante con títulos en español. Los intérpretes de ella no pueden haber sido mejor seleccionados.

Se trata de Wallace Berry, de la atractiva y hermosa Kay Johnson y del popular Karl Dane. Desde luego, que es una película de acción, y de las más vistosas situaciones, admirándose esencialmente los grandes conjuntos de caballistas que hacen prodigiosos de agilidad y de valor.

ENRIQUETA SERRANO

La Tiple de SANTACRUZ que enloqueció a los josefinos

En la Suprema Película Dramática HABLADA EN ESPAÑOL

LA INCORREGIBLE

EL MAS CONMOVEDOR DRAMA DE SUBLIME AMOR QUE SE HA LLEVADO A LA PANTALLA PARLANTE

Escenas de emoción avasalladora y de intenso realismo

PROXIMO DOMINGO en el

Esta noche a las 8, la estación radiodifusora T. I. S. C. C. transmitirá una charla conentrio sobre ENRIQUETA SERRANO y su película LA INCORREGIBLE, del Asesor Artístico.

GRAN TEATRO RAVENTOS

Hoy Viernes, todo el mundo al Raventós: A las 3, 7 y 8.30, SU NOCHE DE BODAS, por Imperio Argentina

Desde que el cine es cine, y desde que en San José se abrieron las primeras salas de cinematógrafo, ninguna película ha sido tan rotundamente elogiada, tan de aplaudido éxito, como SU NOCHE DE BODAS, parlante en español, cantada y bailada por la exquisita artista Imperio Argentina.



Imperio Argentina en "Su Noche de Bodas", una alegre comedia Paramount en español

Desde su estreno, y después en las sucesivas exhibiciones, los leones han sido a rebosar, resultando el Teatro Raventós el más grande de Centro América, pequeño para el inmenso público que ha asistido a sus representaciones. Su Noche de Bodas indiscutiblemente es la película definitiva. En ella se reúnen todas las grandes cualidades que necesitan las obras cinematográficas, teatrales, y en general cualquier obra de arte. Acción, rápida, magníficos e insuperables artistas, música bellísima, voces notables, escenarios fastuosos, diálogo perfecto, humano y sincero, belleza en todas las artes, fotografía imposible de mejorar, comicidad fina en cada escena, rapidez en la trama concepción y remate. Es decir SU NOCHE

DE BODAS es sencillamente la película más acabada, más perfecta de cuantas se han dado en San José desde el tiempo de la Colonia.

Pocos estrenos han llenado de orgullo a la empresa del Gran Teatro Raventós, como el que se llevará a efecto el domingo, en la regia función de Gala a las ocho y media: Enriqueta Serrano, aquella inolvidable tiple de la Compañía Santacruz, que enloqueció a San José entero cuando la temporada de aquella magnífica compañía en el Teatro Nacional, se presenta por primera vez al público de Costa Rica en la pantalla blanca en un drama lleno de vida, de emoción y de dolor: LA INCORREGIBLE. He aquí una película gemela a esta película como en la anterior SU NOCHE DE BODAS, de la dirección del austriaco Mitter, con diálogo de José Luis Salgado, y con el papel principal de la tiple de la Paramount se ha puesto de vencer la dificultad máxima del cine hablado: UN BUEN DIALOGO. He aquí la base del éxito de estas inimitables y grandiosísimas superproducciones, en las cuales al fin Y POR FIN, se oye español verdad, sin torpezas ni malas pronunciaciiones, dejos y regionalismos que no disculpa bajo ningún concepto la aplicación de ellos, pues todo lo que se hace debe hacerse bajo una visión de arte y de perfección. Sin paliativos de ninguna clase. Enriqueta Serrano, la deliciosa vedetita, tan conocida de nuestro público, una de sus artistas favoritas, que tan brillante temporada hizo en el Teatro Nacional, encarna a las mil maravillas el papel romántico y agresivo de esta película en la cual el dinero separa a la millonaria del Fiscal del distrito, pero el amor los une por encima de Odios y de Venjanzas.

CHARLA LIRICA POR EL HUSAR BLANCO

El distinguido periodista don Joaquín Vargas Coto, dará mañana en la noche a las 8 y media una charla lírica dedicada a las damas desde la estación radiodifusora T. I. S. C. C. El señor Vargas Coto ha venido delectándonos con sus simpáticas charlas que han tenido un éxito muy grande. No dudamos que la de esta noche tenga el éxito que han tenido las anteriores.

regia función de Gala a las ocho y media: Enriqueta Serrano, aquella inolvidable tiple de la Compañía Santacruz, que enloqueció a San José entero cuando la temporada de aquella magnífica compañía en el Teatro Nacional, se presenta por primera vez al público de Costa Rica en la pantalla blanca en un drama lleno de vida, de emoción y de dolor: LA INCORREGIBLE. He aquí una película gemela a esta película como en la anterior SU NOCHE DE BODAS, de la dirección del austriaco Mitter, con diálogo de José Luis Salgado, y con el papel principal de la tiple de la Paramount se ha puesto de vencer la dificultad máxima del cine hablado: UN BUEN DIALOGO. He aquí la base del éxito de estas inimitables y grandiosísimas superproducciones, en las cuales al fin Y POR FIN, se oye español verdad, sin torpezas ni malas pronunciaciiones, dejos y regionalismos que no disculpa bajo ningún concepto la aplicación de ellos, pues todo lo que se hace debe hacerse bajo una visión de arte y de perfección. Sin paliativos de ninguna clase. Enriqueta Serrano, la deliciosa vedetita, tan conocida de nuestro público, una de sus artistas favoritas, que tan brillante temporada hizo en el Teatro Nacional, encarna a las mil maravillas el papel romántico y agresivo de esta película en la cual el dinero separa a la millonaria del Fiscal del distrito, pero el amor los une por encima de Odios y de Venjanzas.

UN TRAJE de DISTINCION Es el complemento del caballero. Se al hace la Sasterria de JOSE D. NAVARRO P.

UN LABORATORIO CIENTIFICAMENTE MONTADO

Tuvimos el placer de visitar el laboratorio bacteriológico del señor don Carlos Viquez, conocido bacteriólogo, quien tiene su laboratorio científicamente montado y con todos los adelantos de la ciencia, además de estar atendido por el propio señor Viquez, lo cual es en sí una positiva garantía para el público.

JULIO MUÑOZ FONSECA JOSE HERNÁNDEZ SANCHEZ ABOGACIA :: NOTARIADO 50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica" ALTOS CASA BLANCA :: TELEF. 2659

LA FOTOGRAFIA SOTILLO SE ESTABLECE CON UN NUEVO Y MODERNO PROCEDIMIENTO FOTOFRAFICO

Hemos recibido la siguiente circular que con gusto insertamos: San José, 10 de junio de 1931. Muy señores nuestros: Dado que esta fecha hemos abierto en la Avenida Central una nueva Fotografía Sotillo, que nos complace en poner a sus órdenes. Así como fué Costa Rica el primer país de la América Española que tuvo alumbrado incandescente y de los primeros por donde corrió tranvía eléctrico, así será también — y nosotros deseamos compartir ese honor con ella, — la primera nación continental que establezca un Taller Fotográfico de proceso mínimo (minimum process). No debe usted pensar que al habiéndole "proceso mínimo" la última palabra es cuanto a perfección y técnica fotográficas, ha brá de ver en las fotografías que se hagan por este sistema luces fantasmagóricas y extravagantes inspiradas en la técnica tan mediocre como precaria de Hollywood. Muy lejos de eso la técnica del "proceso mínimo" está destinada más al futuro que al presente, y de ella podrá hablar mejor que usted sus hijos de hoy y sus nietos de mañana, ya que el proceso va encaminado a la absoluta conservación de las fotografías, sin dejar por eso de producir un modelado y relieve hasta ahora solo igualado por las fotografías que sin conocimiento por parte del artista eran efectuadas por el "proceso mínimo", inconscientemente descubierta, y examinada la tecnología de este procedimiento del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PROGRAMA de la retreta que dará la Banda Militar hoy viernes 26 de junio, a las 20 horas en el Parque Central 1.-Vito, Paso Doble Flamenco. Lope. 2.-Flores de Bretaña. Obertura. Balay. 3.-Kaufmans Casino Tanza Valse. Gungl. 4.-Columbus. Fantasia Descriptiva. Herman. 5.-The Fuzzy Wuzzy Bird. Fox Trot. Johnson.

MUSICA PARA HOY

La soberbia, atractiva y notable cinta de grandes aventuras: EL SALTEADOR MISTERIOSO Por el temerario BUDDY ROSEVELT Entrada: 25 céntimos.

HOY TEATRO HOY AMERICA VARIEDADES ADELA SONIDO PERFECTO-EQUIPO R.C.A. PHOTOPHONE. A las 6.30 y a las 8.30 EL ASOMBRO DEL MUNDO: TRADER HORN La superproducción admirable, totalmente hablada en español, con Harry Carey, Edwina Booth y Duncan Renaldo. Entrada: 50 céntimos. Sábado Estreno Billy El Chico DOMINGO - Super estreno EL PROCESO DE MARY DUGAN En Español Sonora

CINCO MINUTOS DE INTERVALO

Carlitos Chaplin tiene sus mocos; pero a la inversa de otros actores en lugar de añorarlo lo tiene a Henry, un tipo popular en Hollywood, que es actor cinematográfico, propietario de un café y amigo íntimo e indispensable. Las malas lenguas aseguran que el café de Henry es de Chaplin y que aquel no es sino un asalariado del gran humorista.

El que un mal film nos moleste no es un motivo para que no lo veamos dormir a nuestro vecino. Hagamos, sencillamente, lo mismo que él.

Francisco José era un impecable aficionado a la caza. Un día la empresa del Pathé Journal obtuvo autorización para filmar algunas escenas de una cacería imperial, y el operador, sin más comen-zo a trabajar, se llegó a reconocer entre tanto palaciego al difunto emperador de Austria - Hungría. Al cabo, descubrió a un caballero de blancas patillas y, sin más, le invitó a dejarse filmar. El personaje se detuvo, adoptó una pose (el brazo apoyado sobre el fusil) y se dejó filmar. Instantes después, el operador le pidió que se aproximara para tomar un primer plano.

Un film más sobre la guerra - La Batalla de Mons - se preparó en Londres. Según Greta Garbo, Pola Negri es actualmente la mejor actriz de Norte América.

Una curiosa y ejemplar campaña se ha iniciado contra la Rusia Soviética. El tema todo lo explica "The film en lugar del vodka". Otro gran nombre del cine francés, Leopoldo Poltier, después de La Cruzada Negra y Verdón, prepara en Madagascar su próximo film: Catin.

Ahora que Josefina Baker está en Buenos Aires, no olvidemos que ella, con verdadero acierto, ha actuado en La Sirena de los Trópicos.

Lo que cambian los títulos... Los Dos Amantes, de Ronald Colman y Vilma Banky, en Francia, lo intitulan al Mascaró de Cusro.

Según informaciones fidedignas, el gran seductor Adolfo Menjou se ha desligado de todos sus compromisos con las empresas cinegráficas norteamericanas y se establecerá en Londres como empresario y productor a la vez.

En El Puente de San Luis Rey cuya acción ocurre en el Perú, en 1714, Lily Damita, actriz de su gran éxito hispano, crea con verdadero acierto el rol de Camila Villegas, una bailarina ibérica en trance de amores por América.

En Alemania, con Paganini se ha iniciado la producción de películas habladas. Su protagonista, el famoso violinista Andrés Weissberger, ha encarnado e interpreta el papel del gran músico con verdadero acierto.

G. ARTAVIA Sasterria ESTRELLA de ARTE (Frente a oficina del cable)

LA TOSFERINA SOLO SE CURA CON LA FERNATOZE Distribuidores: GRILLO HERMANOS

Las Grandes Atracciones de esta noche en el Teatro Moderno. A las 7, "La Intrusa". A las 8.30, debut del Circo Hnos. Ramírez

Dos grandes funciones son las de esta noche del Teatro Moderno. En la consabida y clásica tanda de siete, se presenta al público femenino del Teatro de la crisis, Gloria Swanson, la formidable artista del drama cuyo nombre llenó toda una época del cine, en el drama maternal, película de honda y triste realidad humana, que deben ver todas las mujeres por las enseñanzas que encierra: LA INTRUSA. Una madre que pierde a su hijo, entre las rendijas de esas leyes que protegen siempre a fuerte al rico y al hombre, en contra del pobre, del débil

Gran Teatro RAVENTOS VIERNES 26 DE JUNIO MATINEE A LAS 3 p. m. :: TANDA A LAS 7 p. m. FUNCION A LAS 8.30 P. M. 3 Grandiosas Exhibiciones Populares 3 EL TRIUNFO DEL DIA! - EL EXITO DEL AÑO! La película máxima, inolvidable. Hablada, Cantada y Bailada, en Español, que se titula: SU NOCHE DE BODAS Creación de la "corronguísima" IMPERIO ARGENTINA EXITO TRIUNFAL :: Entrada: UN COLON. COLUMSAL!!